

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La vergüenza de Barcelona

El señor García Prieto no necesita declarar, porque lo declaran con su grande y terrible elocuencia los hechos que no tiene la panacea para que terminen los sindicalistas en Barcelona, ni siquiera el paliativo o la atenuación para esa enfermedad.

No necesita declararlo; más de lo que afirman los hechos surge un razonamiento que no tiene vuelta de hoja. Y es el siguiente: el deber de velar por la seguridad de los ciudadanos, por la defensa de cosas y personas, por el cumplimiento de las leyes, corresponde al Gobierno. Dispone este de la Guardia civil, de la fuerza de Seguridad y Vigilancia, de funcionarios que actúan en los tribunales y pueden indicarle los caminos que deben seguir para dar con los delincuentes y castigar sus crímenes. Pues si con tales elementos nada logra el Gobierno, ni nada ofrece que sea prenda de seguridad ni de acierto para lo porvenir ¿no se llama eso fracasar?

Pues si eso sería fracaso, si eso impediría su apartamiento de la gobernación, porque sería fracasar en un propósito y en un empeño ¿cómo no considera del mismo modo el hecho tristísimo de que uno y otro día venga ofreciéndose a la consideración de propios y extraños el espectáculo 'sindicalista', de los derrotados vergonzosos sin que se vea siquiera la esperanza de que van a tener inmediato término?

Si llamado a consulta un jurista declara que no podía resolver un problema de Derecho, o un médico que no conocía determinada enfermedad, o un ingeniero que no podía resolver un problema de ingeniería y después de haberle dejado tiempo más que suficiente para la resolución de esos problemas salieran el ingeniero, el médico, el abogado por el registro de que no tenían la panacea, ni el paliativo para ellos, no habría nadie que dejara de considerar que los tales habían fracasado más o menos ruidosamente.

Pues ese es el caso del señor marqués de Albuñellas y de sus compañeros de Gabinete. La profesión actual es la de gobernante. De ella se deriva el deber de mantener la seguridad y el orden público que está de un modo o de otro solo puede decirse que se cumple de una manera: haciendo que prevalezca el imperio de la ley. Cuando esto no ocurre fracasan los gobernantes, y los gobernantes que fracasan se retiran del Poder.

Si las cosas de Barcelona no se remedian pronto algunos de los actuales ministros, aunque sean las propias con pies de rinchón, reconocieran su fracaso y se marcharían, y de no irse, alguien les tendría que señalar la puerta de la calle.

De Sociedad

Notas varias

Mañana tarde se celebrará en los salones del Real Club de Regatas una «matinee» a la que concurrirá la buena sociedad cartagenera.

—Esta mañana en la Iglesia de Santa María de Gracia ha hecho su primera comunión la niña Isidora Conesa Rodríguez.

A su familia enviamos nuestra felicitación.

Letras de luto

Después de una rápida y penosa enfermedad dejó de existir en Pachecho el día 16 don Antonio Sánchez Pérez hijo del comerciante de esta plaza don Bernardino Meroño.

Reciba nuestro pésame su desconsolada familia.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5'50 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA

Información de Marina

Desembarca del crucero «Cataluña» y pasa al tercer Regimiento del Cuerpo el Capitán de Infantería de Marina don José Samper y Lepique.

—El día «Cataluña» y pasa al tercer Regimiento del Cuerpo el sargento de Infantería de Marina don José García Santiago.

—Han sido admitidos en la convocatoria de ingreso en la Escuela Naval los opositores don Ricardo Cheriguaini y Pardo, don José de la Huerta y Oñadillo y don Fernando Morell y Salinas.

—El músico de 1.ª clase de Infantería de Marina, retirado don José Nicolás Torres se presentará en el Estado Mayor de la Capitanía General de este Departamento para enterarlo de un asunto que le interesa.

—Se le conceden 4 meses de licencia por enfermo al operario de 3.ª Antonio Pérez.

—Embarca en el buque «Kangaroo» el buceador Juan Llores y pasa a la Escuela de Aeronáutica Naval el de igual clase Francisco González.

—Se le conceden veinte días de licencia para Barcelona al Operario Luis Gimeno.

—Ha marchado a San Fernando en uso de licencia el Gral. Jefe del Cuerpo y de los servicios de Artillería del Departamento el Excmo. Sr. D. Manuel de Pando Mendoza.

—Se ha presentado procedente del acorazado «Alfonso XIII» el capitán de Corbeta don Enrique Delgado Miñán, nombrado Comandante del Guardacosta «Tetuán».

—Han sido admitidos para ingreso en la escuela Naval los soldados de Infantería de Marina don Bernardo Lobregat González, don Luis Muñoz de Castro y Minguez, don Mariano González Requena, don Ricardo Cheriguaini Pardo, don José de la Huerta y Oñadillo y don Fernando Morell Salinas.

Mañana domingo exposición en la casa Belmonte.

Cómo han resuelto otras naciones el problema de la vivienda

Como el problema de los transportes, el hidráulico, el financiero, el de la higiene y la cultura y todos los apremiantes problemas sobre los que descansa en un país civilizado el resurgimiento y porvenir de la vida nacional, este de la vivienda es, como todos aquéllos, poco menos que insoluble en las manos torpes e inhábiles de nuestros gobernantes.

La crisis de la edificación, tan honda y agudizada, ha alcanzado, sin excepción, a todos los pueblos de Europa. Un ejemplo: Hace tres o cuatro años, cuando comenzó a derivar hacia el interior del imperio germánico el éxodo de millares de fugitivos de Alta Silesia, de Lorena, de Polonia, de Alsacia y de algunas provincias italianas y húngaras, el Reich se vio ante un inesperado conflicto, cuya inaplazable solución consideró preciso abordar de frente y sin vacilaciones. Era la crisis de la habitación. Berlín fué invadido por una muchedumbre inmigratoria alarmante, rusa en su mayoría.

Polacos huidos a las feroces represalias de los Comités soviéticos de Moscú y Petrogrado; rusos que lograron alcanzar las fronteras alemanas perseguidos de cerca por las turvas aventuras de Wrangel y Koltschak unas veces, y otras por las hordas fanáticas de Lenin y Trotzky, hambrientos, desposeedores, con las huellas del sufrimiento de los días trágicos y sombríos de la revolución y las matanzas grabadas en los semblantes, y germanos cuyo retorno a la patria fué como el despertar a una nueva vida, todos tuvieron acogida en la populosa y heterogénea urbe, aun contando con el inconveniente insuperable que suponía la falta casi absoluta de viviendas.

En lucha con toda clase de desventajas, Alemania ha logrado resolver el problema, hasta el punto que hoy tiene vacada esa complicadísima preocupación. ¿Cómo la resolvió?

El Ayuntamiento de Berlín, a cuya tradicional iniciativa se debió en mucho las grandes obras de embellecimiento, salubridad e higiene, que colocan a la capital del imperio por encima de la casi totalidad de las capitales europeas, gestionó y obtuvo el aval del Reich para operar un empréstito municipal de treinta y cinco millones de marcos, destinados a la construcción de centenares de casas, cuyo primer grupo edificado ya, con arreglo a un estilo sencillo, moderno, bonito y muy alegre, hemos podido admirar en las páginas de las grandes revistas ilustradas berlinesas.

En esas destinadas, principalmente, para ser habitadas por familias de la clase media y proletaria empleados y obreros. Todos los inmuebles disfrutan de las necesidades que exige la vida moderna: ventilación, higiene, agua potable, baño, y muchas de ellas, casi la mayoría, incluso teléfono y jardín. No se crea que el Municipio berlinés luere o se enriquezca con ganancias exorbitantes. Se limita únicamente a reintegrar los gastos y a abrir en parte los intereses del empréstito. Sólo obtiene un ligerísimo margen de beneficio que no se puede considerar como compensación, si menos como lucro. Hamburgo, Colonia, Múnich y otras importantes poblaciones del Imperio, han imitado el ejemplo del

Coronación de la Virgen de la Caridad

Ya han llegado los nuevos modelos de medallas en oro de ley, nácar y esmalte, construídos expresamente para conmemorar la coronación de la Virgen de la Caridad, en las que aparece con su nueva corona.

Solamente se encuentran estas medallas a la venta en la JOYERIA de Muñoz y Belmonte

10 CAMPOS 10

U los caso que puede ofrecer estas novedades a su numerosa clientela

Tejidos «El Ferrocarril»

«Precio fijo»

«Precio fijo»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

SECCION SASTRERIA

Confecion esmerada en trajes para caballero y niños a precios económicos.

Trojes de hilo; Drill sarga desde 30 ptas en adelante, Gabardina de 40 a 80 ptas.

En Frescos de Estambre e hilo lo más nuevo

Sección Especial «Trages Talares»

Trages bello y Albornozes

Las Aguas de Lanjarón

Se expenden directamente desde el manantial.

Dirección: Balneario y Aguas de Lanjarón

Avenida Alfonso XIII, LANJARÓN

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS, CONAC Y CHAMPAGN

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DE PAGO DE MACHARNUDO, viñedo el más renombrado en la Región.

Jerez de la Frontera

Casa en Londres y Representantes en todos los países. Gran des de destilerías y bodegas en Santular de Barrameda, Jerez de la Frontera. Tomellano (Ciudad Real).

Buques de guerra

Como decíamos anoche, esta mañana a las siete y media, zarpó de este puerto con dirección a la Rada de Santa Pola, el crucero de nuestra Marina de guerra «Cataluña», con el fin de realizar ejercicios del tiro al pañón, juntamente con el acorazado «España», que se encuentra en dicha Rada.

La salida del «Cataluña», fué saludada por bastante personal que se agudieron al muelle a despedir a amigos y parientes.

Ayer tarde a las 6 y media, desembarcó de dicho buque, la guarnición de Infantería de Marina, que la componía un Capitán, dos sargentos, 6 cabos y 50 soldados, pasando al Arsenal con el fin de incorporarse a este tercer Regimiento.

Según rumores, que mucho nos alegraríamos resultara ciertos, una vez que dichos buques terminen los ejercicios de tiro, volverán a Cartagena del martes al miércoles próximo.

V. Blanco

FABRICA DE SOMMIERS BELMONTE

Se fabrica toda clase de Somniers con buchas modernas y sillones que no se oxidan.

Se hacen reformas y se ponen tales en el mismo día.

Antes de comprar pregunten los precios en esta casa y verán como son baratos verdad.

Somniers—Borras—Muebles—

Todo barato

Raúl y Carmen 17.

Teléfono 91.

No se prive de nada

Puede Vd. comer y beber cuanto le apetezca si toma después de las comidas, o cuando note pesadez gástrica, una cucharadita de «MAGNÉSIA ROLY» fosfo-salicilada. De venta en las principales farmacias.

JUNTA

de protección a la infancia

Número promitido no